



Lausanne-Sports Aviron
Promenade de Vidy 7
CH-1007 Lausanne
www.lsaviron.ch



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Les tout premiers Championnats suisses d'« aviron de mer » auront lieu à Lausanne

Samedi 5 novembre 2022 seront disputés les premiers championnats nationaux d'aviron de mer, ou « *coastal rowing* », sur le Léman à Lausanne. Ils se dérouleront dans le cadre de la régata « Léman-sur-mer » organisée par le Lausanne-Sports Aviron. Pour la Fédération suisse d'aviron, le but est de développer cette discipline qui deviendra bientôt olympique.

L'aviron de mer ou « *coastal rowing* » est à l'aviron ce que le VTT est au vélo de course. Tandis que les compétitions d'aviron « classique » se courent en ligne droite de 2km, dans des bateaux étroits très vulnérables aux vagues, les courses d'aviron de mer consistent à virer autour de bouées sur un parcours de 6km, dans des coques larges et insubmersibles, si possible en surfant des vagues.

Double première

Après le succès de la première édition de la régata « Léman-sur-mer » en octobre 2021 – une première en Suisse ! –, qui a réuni 183 athlètes en provenance de 17 clubs de Suisse et France voisine, la Fédération suisse d'aviron a décidé de lancer à Lausanne un championnat national de la discipline – une « deuxième » première !

« Proposer des "Championnats suisses" est motivant pour les athlètes, et cela donne du poids et de l'importance au sport », explique Martin Singenberger, vice-président de la Fédération suisse d'aviron. En effet, la discipline figurera bientôt au programme des Jeux olympiques et la Suisse espère pouvoir former des athlètes d'ici là.

« Je suis très fière que la Fédération suisse prenne cette manière de pratiquer l'aviron au sérieux, explique Fanny Mossière, responsable du comité d'organisation et championne du monde de la discipline en 2008 avec un équipage lausannois. Cela fait avancer le "*coastal rowing*" en Suisse ! ».

« C'est un honneur d'être le premier club suisse à pouvoir permettre le développement de l'aviron de mer, complète Romain Loup, président du Lausanne-Sports Aviron. Ce serait fantastique si Lausanne, où cette discipline est pratiquée depuis plus de dix ans, devenait un jour un "pôle suisse de l'aviron de mer" ! »

De fait, les grands lacs suisses, souvent agités par les vagues, sont idéaux pour pratiquer l'aviron de mer.

Six titres à décrocher

Le 5 novembre, les titres de championnes et champions suisses seront décernés en bateaux individuels (solo) masculins et féminins, ainsi qu'en double mixte, dans les catégories juniors (moins de 19 ans) et seniors (plus de 19 ans).

La régata pourra aussi être courue, hors championnat, en yole à quatre rameuses ou rameurs avec une barreuse ou un barreur. Ces bateaux se distinguent par leur capacité à faire de grands virements spectaculaires très rapidement.

À l'assaut des océans

En marge de la manifestation, le Vaudois Louis Margot, ancien rameur international, présentera pour la première fois le bateau d'aviron grâce auquel il compte faire le tour du monde « à la force humaine ». Habitable, son embarcation adaptée à la haute mer permet de vivre l'océan en ramant d'une autre façon encore. Louis Margot prévoit de parcourir 50 000 km à la force humaine (aviron, vélo et marche à pied), entre 2023 et 2025.

Lausanne, le 4 octobre 2022

RENSEIGNEMENTS

- **Fanny Mossière**, responsable du comité d'organisation de Léman-sur-Mer et championne du monde d'aviron de mer 2008, +41 79 598 02 82, fannymossiere@hotmail.com
- **Martin Singenberger**, vice-président de la Fédération suisse d'aviron, +41 77 452 86 14, martin.singenberger@swissrowing.ch
- **Marie Minger**, vice-présidente du Lausanne-Sports Aviron, +41 79 311 10 23, marie@lsaviron.ch
- **Louis Margot**, projet de tour du monde « à la force humaine », +41 79 625 09 29, louis.vincent.margot@gmail.com

Plus d'infos sur la régata : leman-sur-mer.ch

Photos de l'édition 2021 et affiche à télécharger :

<https://www.swisstransfer.com/d/6d277951-40dc-4434-b882-1200aedb29d6>

Crédits : Jean-Mi Photographies (photo Léman-sur-mer 2021), Sébastien Fasel (affiche Léman-sur-mer 2022)



« Léman-sur-mer » 2021, première régates d'aviron de mer en Suisse. 53 équipages ont pris part aux courses en solo, double et yole barrée. Photo : Jean-Mi Photographies